

EDITORIAL

Dr. Rolando Eslava-Zapata

El equipo editorial de la Revista Gestión y Desarrollo Libre se complace en presentar la edición No. 17, correspondiente al año 2024. Quiero expresar mi agradecimiento tanto al equipo editorial como a todas las personas que hicieron posible esta publicación. Esta edición reúne aportes científicos de países como Brasil, Colombia, Cuba, Chile, Ecuador, El Salvador, México y Venezuela.

En los últimos años, Bitcoin se ha posicionado como un método de pago innovador gracias a sus características únicas. Al tratarse de una moneda digital descentralizada, facilita transacciones rápidas y seguras a nivel mundial, eliminando la necesidad de intermediarios como los bancos. Además, las operaciones con Bitcoin suelen tener tarifas más bajas que los métodos convencionales, y la tecnología blockchain garantiza un alto nivel de transparencia y seguridad. Su alcance global la convierte en una opción atractiva para individuos y empresas que buscan expandir sus actividades comerciales sin las restricciones monetarias tradicionales. Las criptomonedas están generando un impacto significativo en los ingresos empresariales al abrir nuevas oportunidades de mercado y diversificar las fuentes de ingresos. Al aceptar criptomonedas como forma de pago, las empresas pueden atraer a un grupo más amplio de clientes, especialmente aquellos interesados en tecnología y finanzas digitales. Asimismo, las transacciones con criptomonedas tienden a tener costos operativos más bajos debido a la eliminación de intermediarios, lo que puede aumentar los márgenes de ganancia. Además, al trabajar con criptomonedas, las empresas pueden beneficiarse de la volatilidad del mercado para obtener ingresos adicionales, aunque esto conlleva ciertos riesgos financieros.

En el marco de las ciencias económicas destacan los trabajos titulados “Estrategias económicas para el desarrollo rural de Santander a través de la extensión y el ordenamiento territorial”; “Cambios en la estructura de gasto de consumo en alimentos en los hogares frente a la pandemia en el Área Metropolitana de Bucaramanga”; “Análisis estratégico del proceso de accesibilidad y movilidad del centro histórico de la ciudad de Matanzas” y; “Percepción de los estudiantes universitarios sobre el uso de Bitcoin como medio de pago en El Salvador”.

En el marco de las ciencias administrativas, se encuentran los trabajos titulados “Direccionamiento Estratégico: estudio de caso múltiple en pequeñas y medianas empresas en la ciudad de Medellín”; “Job satisfaction of employees of companies in the agricultural sector”; “El Método Ampersand en la solución de problemas”; “La innovación desde las tecnologías emergentes para la competitividad empresarial”; “Gestión de la ecoinnovación en MiPymes en Colombia”; “Población pensionada, potencial de desarrollo económico en el subsector turismo, Fusagasugá, Provincia del Sumapaz-Colombia”; “Entorno laboral de las Mipymes Xalapeñas: de la identificación de malestares profesionales hacia la construcción de entornos saludables” y; “E-Government: An empirical study in municipalities”.

En cuanto a las ciencias contables, están los trabajos titulados “Impacto socioeconómico de la refinería “Olmeca – Dos Bocas” en los sectores productivos en el municipio de Paraíso, Tabasco”; “Criptomonedas y optimización de ingresos: estudio empírico en el sector panadero”; “Relación entre el Ciclo de Caja de Efectivo y la Rentabilidad en las grandes empresas del sector comercio en Colombia”; “Efectos del COVID-19 en los estados contables de Sociedades Anónimas Abiertas en Chile” y; “Análisis de la producción científica sobre las aplicaciones de la inteligencia artificial al control de gestión y la auditoría”.

En las áreas afines, se hayan los trabajos titulados “Herramientas digitales como estrategia pedagógica en el desarrollo del pensamiento espacial y sistemas geométricos”; “Los factores socioeconómicos y psicológicos y el proceso de enseñanza-aprendizaje en el contexto de

pandemia Covid-19 en El Salvador” y; “Hacia una didáctica cultural, transformadora y vivencial”.

Esta edición crea un espacio para la discusión y participación de investigadores, con el objetivo de promover el intercambio de ideas y el desarrollo de nuevos conocimientos. Por este motivo, los invito a examinar los trabajos presentados y a compartir sus aportes con otros investigadores, contribuyendo así al crecimiento de la Revista Gestión y Desarrollo Libre.